

令和7年（2025年）3月27日

「八王子市みどりの基本計画（中間改定版）素案」に係る
パブリックコメント手続きの結果について

八王子市みどりの基本計画（中間改定版）（素案）について、ご意見をいただき誠にありがとうございました。

ご意見を踏まえて検討した結果、計画素案の基礎となる部分の変更や大幅な内容変更はありませんでしたが、一部の文章や文言の修正・追記を行いました。また、具体的なお意見については、今後の取組に向けた検討の参考とさせていただきます。

1 パブリックコメント手続きの実施概要

（1）実施概要

- ・実施期間：令和6年（2024年）12月1日（日）～令和7年（2025年）1月6日（月）
- ・周知方法：広報はちおうじ（令和6年12月1日号）、市ホームページ、市公式SNS
- ・資料配布：環境保全課、市政資料室、各事務所、各市民センター、各図書館、市ホームページ
- ・提出方法：直接、郵送、ファックス、Eメール

2 意見の提出状況

（1）意見の提出状況

- ・提出者数：3名
- ・意見数：6件

（2）意見の分類

分類	意見数
第3章（緑化・みどりの管理）に関するご意見	3件
第3章（周知、広報）に関するご意見	1件
みどりの管理（具体的な箇所）に関するご意見	2件
合計	6件

【意見の概要】 別紙「パブリックコメント手続きの結果」のとおり

※ 頂いた御意見は、趣旨を損なわないように留意しながら、一部要約しています。

第3章（緑化・みどりの管理）に関するご意見		市の考え方
1	<p>市街地では雨水が浸透しやすい場所が少なく、災害時の被害が大きくなることが想定されます。そこで、新たに建設するマンション、ビルなどの敷地に植樹したり雨庭（レインガーデン）を設置したりすることを条例として定めることが必要だと思えます。</p>	<p>本市では、「八王子市緑化条例」において、一定規模以上の開発・建築行為に対し緑化を義務付けています。</p> <p>また、令和4年度からは、樹木の植栽のみであった緑化手法に、壁面・屋上緑化や生垣、芝生などを取り入れることができるようにしています。</p>
2	<p>市街地、郊外などの道路には街路樹を積極的に植栽することで、ヒートアイランド現象の抑制や火災時の延焼防止に繋がると思えます。</p>	<p>ご意見のとおり、みどりの機能を活かすことで、様々な効果を得ることができると考えています。</p> <p>「八王子市緑化条例」に基づく緑化義務では、道路沿い（接道部）への緑化を誘導する仕組みも取り入れており、緑化の推進、みどりの機能の発揮につながると考えています。</p>
3	<p>市内の公園で、芝生の手入れが十分ではなかったり、地面がガタガタであったりと、整備状況の悪いところがある。公園の状態を維持向上することに努めていただきたい。</p>	<p>ご意見を踏まえ、地域の魅力を高める公園・緑地の質の維持・向上に取り組んでまいります。</p> <p>公園の不具合に関しては、指定管理者やまちなみ整備部公園課にお知らせください。</p>

第3章（周知、広報）に関するご意見		市の考え方
4	<p>公園の整備計画をホームページや広報誌で具体的に示してほしい。</p> <p>2024年10月下旬をもって、「片倉まちの広場」が突如閉鎖となった。</p> <p>みどりの基本計画その他に言及はなく、唐突に感じた。十分な緑地等の確保をうたう方針と逆行するのではないか。せめて、閉鎖に向けては十分な周知期間を設けたり、市のホームページや広報誌に掲載したりする等の配慮は必要ではないか。</p>	<p>「まちの広場」は市が地権者からご厚意で土地をお借りして整備、開放している広場です。このたび「片倉まちの広場」につきましては、地権者様から返還の意向があったため、閉鎖することになりました。閉鎖に際しては地元町会を通じて町会の皆様に回覧などで周知するとともに、現地に掲示してお知らせを行っております。</p> <p>「まちの広場」につきましては、地権者のご意向によるところが大きいため、みどりの基本計画などの長期計画で位置付けることが難しいため、今回の様なお知らせで周知しておりますので回覧や現地の掲示などをご確認いただければと思います。</p>

みどりの管理（具体的な箇所）に関するご意見		市の考え方
5	<p>計画そのものは立派だと思います。</p> <p>ただ、過日の雹（ひょう）によりみなみ野の丘公園で多数の倒木がありましたが、その後、公園内で多くの樹木が伐採されてしまいました。これは樹木医の判断によるものでしょうか。伐採された木々が全て病気や強風で倒れる程弱っていたとは思えません。</p> <p>「みどりの管理」といいながら、何十年、何百年あった樹木を伐採してしまうことは「豊かな自然環境」といえないと思います。</p>	<p>みなみ野の丘公園の樹木については、カシノナガクイムシによる被害を受け、落枝や倒伏のリスクがあったため、強風により倒伏したものとあわせて伐採いたしました。なお、被害状況が明白であるため、樹木医による診断は行っておりません。</p> <p>引き続き、公園利用者の安全・安心の確保と、適切な維持管理による雑木林の更新及び保全に努めてまいります。</p>

6	<p>道路沿いの草刈を定期的・計画的に行ってほしい。</p> <ul style="list-style-type: none">・ 幹線1級5号線沿いで、片倉台小学校～野猿街道との交差点まで・ 16号線沿いで、幹線1級5号線との交差点～八王子駅方面まで <p>これらの道路では、狭い歩道の半分ほどを雑草が塞いでいる状態がみられた。子どもやお年寄りの往来も多く、草刈がされない状態が続くことは危険であるため、定期的・計画的な草刈により改善いただきたい。</p>	<p>ご意見を踏まえ、引き続き道路の適切な維持管理に努めていきます。</p> <p>本市公式LINEでは、道路・公園に関する不具合についての通報を受け付けておりますのでご活用ください。</p> <p>なお、所有者がわからない空き地（空閑地）の雑草に関するご相談は、環境部環境保全課までお願いします。</p>
---	---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------